

Voraussetzungen zur Beantragung einer APL-Professur an der AEF

(Beschluss des Konvents der AEF vom 5. Juli 2017 mit Änderungen aus dem Konvent vom 01.12.2021 und 13. April 2022)

English version below

Grundsätzlich können Sie einen Antrag auf Erteilung einer APL-Professur frühestens zehn Jahre nach Abschluss Ihrer Promotion stellen. Die Entscheidung über die Erteilung erfolgt durch die Präsidentin/den Präsidenten (siehe Leitfaden der CAU vom 16.11.2015).

Für eine erfolgreiche Antragstellung und Empfehlung der Fakultät an das Präsidium müssen gemäß § 65 HSG Abs. 1 folgende Voraussetzungen *vollständig* erfüllt sein:

1. Erfüllung der Einstellungsvoraussetzungen für Professorinnen und Professoren gem. § 61 HSG, insbesondere

- a. nachgewiesen durch Platzierung auf einer Berufungsliste oder
- b. nachgewiesen im Rahmen einer Juniorprofessur oder
- c. nachgewiesen durch eine Habilitation oder
- d. nachgewiesen durch habilitationsäquivalente Leistungen der Antragstellerin oder des Antragstellers.

Für die Feststellung der Habilitationsäquivalenz sind Unterlagen gemäß § 13 der Habilitationsordnung der Fakultät vom 17. März 2022 insbesondere in der unter Absatz 2, Satz 3 vorgegebenen Form einzureichen. In diesem Zusammenhang gelten hinsichtlich der Publikationsleistung wenigstens fünf Publikationen (begutachtete Zeitschriften, Peer-Review, wenigstens drei als Erstautor oder „Corresponding Author“) als habilitationsäquivalent. Weiterhin wird erwartet, dass die Antragstellerin oder der Antragsteller wenigstens drei Vorträge auf Fachtagungen inhaltlich passfähig zu den eingereichten Publikationen nachweisen kann.

Es kann auch eine vom Habilitationsausschuss als habilitationsäquivalent anerkannte Anzahl an Patenten eingereicht werden.

Es ist ein zusammenhängender Qualifikationszeitraum von sechs Jahren von der ersten bis zur letzten Veröffentlichung der zur Feststellung der Habilitationsäquivalenz eingereichten Publikationen einzuhalten. Der Qualifikationszeitraum muss nicht unmittelbar an die Promotion anschließen.

2. Nachweis der Bewährung in Forschung und Lehre an der Hochschule *nach* Erfüllung der Voraussetzungen gem. § 61 HSG:

- a. durch mindestens vier Publikationen (begutachtete Zeitschriften, Peer-Review, wenigstens zwei als Erstautor)
- b. eine kontinuierliche Lehrtätigkeit in den letzten 4 Jahren vor Antragstellung im Umfang von mindestens 2 SWS/Semester.

Für die unter Punkt 2 zu erbringenden Nachweise ist ein Zeitraum von vier Jahren **nach** Erwerb der Habilitation bzw. Erfüllung der in § 61 HSG geregelten Voraussetzungen vorgesehen. Die Gesamtqualifikationsphase kann und soll dementsprechend zehn Jahre nicht überschreiten.

Zeiten der Kindererziehung und Pflege bedürftiger Angehöriger werden in Bezug auf die Qualifikationszeit angerechnet.

General determination of eligibility for appointment

(decided by the Convention of the AEF on July 5th, 2017 with changes from the Convention of the AEF on December 1st, 2021 and April 13th, 2022))

In principle, you can apply for an APL professorship no earlier than ten years after completing your doctorate. The decision on the granting is made by the President (see CAU guidelines of 16.11.2015).

For a successful application and recommendation of the faculty to the Presidential Board, the following requirements must be fully met according to § 65 HSG para. 1:

1. fulfillment of the hiring requirements for professors according to § 61 HSG, in particular

- a. proven by placement on an appointment list or
- b. proven by a junior professorship or
- c. proven by a habilitation or
- d. proven by habilitation-equivalent achievements of the applicant.

For the determination of habilitation equivalence, documents according to § 13 of the Habilitation Regulations of the Faculty of March 17th, 2022 are to be submitted in particular in the form specified under paragraph 2, sentence 3. In this context, at least five publications (peer-reviewed journals, peer-review, at least three as first author or "corresponding author") are considered as habilitation equivalent with regard to the publication performance. Furthermore, it is expected that the applicant can provide evidence of at least three presentations at specialist conferences with content that matches the submitted publications.

A number of patents recognized as habilitation equivalent by the habilitation committee may also be submitted.

A continuous qualification period of six years from the first to the last publication of the publications submitted to establish habilitation equivalence must be observed. The qualification period need not immediately follow the doctoral degree.

2. Evidence of proving oneself in research and teaching at the university *after* fulfilling the requirements according to § 61 HSG:

- a. by at least four publications (refereed journals, peer review, at least two as first author).
- b. a continuous teaching activity in the last 4 years before application in the amount of at least 2 SWS/semester.

A period of four years after obtaining the habilitation or fulfilling the requirements regulated in § 61 HSG is provided for the evidence to be provided under point 2. Accordingly, the total qualification period cannot and should not exceed ten years.

Periods of child-rearing and care of needy relatives shall be credited with regard to the qualification period.